
 

Ata da 3ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

34 

ATA DA 3ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 09 DE FEVEREIRO DE 2017 

DVD A3/2017 
 
Aos nove dias do mês de fevereiro de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é realizada 
a TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima 
Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto Cicote 
(Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas Zacarias de 
Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Marcelo Chehade 
(Dr. Marcelo Chehade), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Pedro Luiz Mattos Silva 
Botaro (Pedrinho Botaro), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva 
Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes 
(Zezão), sob a presidência dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) e Jobert 
Alexandrino (Professor Minhoca), e secretariada pelos Vereadores Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes). Às 
quinze horas e quinze minutos, o Vice-Presidente Vereador Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto) assume a Presidência e declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edilson de Oliveira Santos 
(Edilson Fumassa), Fabio dos Santos Lopes (Dr. Fabio Lopes), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), André Scarpino (André Scarpino), Jobert Alexandrino (Prof. 
Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). 
APROVADA a Ata da 2ª Sessão Ordinária, realizada em 07 de fevereiro de 2017. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 204/17 (543) Indicação para tapar buracos localizados na Rua Catende, altura 
do n. 180/105, Vila Progresso; 205/17 (544) Indicação para roçagem e limpeza de terreno 
público localizado na Rua Franco da Rocha, ao lado do n. 177, Vila Junqueira; 206/17 
(545) Indicação para melhorias na iluminação com adição de postes com lâmpadas de 
LED na Praça Eurico Gaspar Dutra, localizada entre as Ruas Fernando Costa e Geraldo 
José de Almeida, Parque Gerassi; 207/17 (546) Indicação para capinação e limpeza de 
praça ao lado da Creche Maria de Campos da Silva, em frente ao n. 706 da Rua Eng. 
Alfredo Heitzmann Júnior, Jardim Marek; 206/17 (547) Indicação para limpeza e 
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capinação em toda extensão da Praça Eurico Gaspar Dutra, localizada entre as Ruas 
Fernando Costa e Geraldo José de Almeida, Parque Gerassi. ASSUME A PRESIDÊNCIA 
O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 187/17 (525) Indicação para 
solucionar o problema do vazamento de água potável que ocorre na Rua Mamede Rocha, 
Vila Palmares; 188/17 (526) Indicação para serviços de limpeza e capinação das calçadas 
localizadas no entorno da EE Adamastor de Carvalho, sita na Avenida Utinga n. 1100, 
Vila Metalúrgica; 189/17 (527) Indicação para realizar serviços de limpeza, capinação e 
remoção de entulhos das calçadas da Rua Ribeirão Pires, Bairro Santa Terezinha; 190/17 
(528) Indicação para reparos no sarjetão localizado no cruzamento das Ruas Dr. Erasmo 
e Regente Feijó, Vila Assunção; 191/17 (529) Indicação para tapar buracos existentes ao 
longo das Ruas Luxemburgo, Tirana e Andorra, Vila Francisco Matarazzo. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. JOBERT ALEXANDRINO (PROF. MINHOCA). VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (CICOTE) 160/17 (568) Indicação para manutenção da ponte 
localizada na Av. Pedro Américo, entre os números 466 e 850, Vila Guarani; 224/17 (569) 
Indicação para limpeza no trecho compreendido entre a Av. Marginal Cassaquera e Rua 
Aníbal, Vila Guarani; 59/17 (570) Requerimento de informações sobre a entrega de 
uniformes na rede municipal de ensino; 60/17 (571) Requerimento de informações sobre a 
adoção do prontuário eletrônico do SUS no Município de Santo André; 61/17 (572) 
Requerimento de informações sobre os jazigos perpétuos no Cemitério Cristo Redentor 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR 
ROBERTO CICOTE (CICOTE). VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS 
(EDILSON FUMASSA) 155/17 (482) Indicação para destocamento de árvore na calçada 
da Escola Municipal Luiz Martins, localizada na Rua José D’Ângelo, altura do n. 105, 
Bairro Jardim Bom Pastor; 156/17 (483) Indicação para instalação de semáforo no 
cruzamento da Rua Ibiacema com Rua Muritinga, Vila Floresta; 157/17 (484) Indicação 
para construção de lombofaixa na Rua Professor Licínio, altura do n. 281, Parque 
Bandeirante, Rua José D’Ângelo, altura do n. 287, Jardim Ocara e Av. Rangel Pestana, 
altura do n. 415; 158/17 (485) Indicação para construção de calçada no entorno de 
terreno entre as Ruas Demétrio Ghirardello e José Anselmi, Jardim Milena; 159/17 (486) 
Indicação para revitalização da Praça Bernardino Sanches Martinez, Bairro Jardim Santo 
Antonio. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 
169/17 (505) Indicação para capinação e limpeza na viela localizada na Rua Rio de 
Janeiro, 143, Bairro Cidade São Jorge; 170/17 (506) Indicação para capinação e limpeza 
na área interna e externa da EMEIEF Cândido Portinari, localizada na Rua dos Cocais, 
1861, Jardim Guarará; 171/17 (507) Indicação para poda da árvore localizada na Rua 
Kepler, 260, Vila Suíça; 172/17 (508) Indicação para vistoria em árvores localizadas na 
Rua Silvana, 126, Vila Pires. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. 
MARCOS PINCHIARI) E DIVERSOS VEREADORES 173/17 (509) Requerimento visando 
a inserir em Ata Voto de Congratulações para a Equipe ADD – Magic Hands/Santo André, 
pela conquista do Tetracampeonato Brasileiro de Basquete em Cadeira de Rodas 
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[RETIRADO pelo Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari)]. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 234/17 
(585) Indicação para recapeamento em toda extensão da Rua Mombuca, Bairro Bangu; 
235/17 (586) Indicação para instalação de abrigo no ponto de táxi n. 04, localizado na 
Praça IV Centenário, em frente à OAB, nas imediações do Paço Municipal; 236/17 (587) 
Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Rodésia, Parque 
Oratório; 237/17 (588) Indicação para instalação de semáforo no cruzamento da Rua dos 
Alpes com Rua Anhanguera, Vila Curuçá. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) E DIVERSOS VEREADORES 226/17 (589) Requerimento 
visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do cardeal Dom Paulo Evaristo 
Arns, Arcebispo Emérito da Arquidiocese de São Paulo, ocorrido no dia 14 de dezembro 
de 2016. VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 197/17 (535) 
Indicação sugerindo que avalie o interesse público na implantação do projeto Escola da 
Comunidade, ou qualquer outra denominação, para atividades de lazer, esporte e cultura, 
aos finais de semana, nas escolas públicas, com participação de alunos voluntários de 
escolas, da própria escola ou ainda, de estagiários de escolas técnicas ou de faculdades 
públicas e particulares do município, que atuarão como monitores; 198/17 (536) Indicação 
para providências na região das Vilas Sacadura Cabral e Palmares, diante do abandono 
das praças e ruas com acúmulo de lixo e mato alto podendo assim contribuir para uma 
eventual epidemia de dengue; 199/17 (537) Requerimento de esclarecimento junto à 
Secretaria de Saúde sobre a qual órgão se enquadra a instituição OSTRA - Organização 
de Solidariedade, Trabalho e Respeito a AIDS, se da Saúde ou Inclusão Social; 213/17 
(553) Indicação para coibir a realização de pancadões e bailes funk no Núcleo 
Tamarutaca; 214/17 (554) Requerimento de informações sobre as obras de urbanização 
dos núcleos Mocozão, Cidade de Deus, Platosinho I e II, todos dentro da Comunidade 
Tamarutaca, Vila Guiomar. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) 192/17 (530) Indicação para realizar operação tapa-buraco em diversas ruas 
da Vila Bela Vista; 193/17 (531) Indicação para limpeza e capinação do canteiro central 
localizado na Rua Juquiá e do canteiro central localizado na Av. Rangel Pestana, Jardim 
Cristiane; 194/17 (532) Indicação para realizar limpeza e capinação de diversas praças da 
Vila Linda; 195/17 (533) Indicação para realizar limpeza e capinação de diversas praças 
localizadas na Vila Suíça; 196/17 (534) Indicação para realizar operação tapa-buraco em 
diversas ruas do Bairro Jardim Cristiane. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) 
comunica que se o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) pretender se 
retirar da Comissão de Cidadania, deverá fazê-lo formalmente, protocolando o pedido. 
JUSTIFICADA a ausência da Vereadora Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), por questão de enfermidade. Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR 
LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) 141/17 (577) Indicação para 
viabilizar a regularização fundiária na Vila Palmares; 228/17 (578) Indicação para 
regularização fundiária do Conjunto Habitacional Prestes Maia e do Núcleo Habitacional 
da Rua Casimiro de Abreu; 229/17 (579) Indicação para regularização fundiária na Vila 
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Sacadura Cabral; 230/17 (580) Indicação para que os logradouros, denominados 
conforme Lei n. 9.722/15, contem com o Código de Endereçamento postal-CEP; 231/17 
(581) PLCM n. 18/17, visando à implantação de selo “Amigo do Meio Ambiente 
Andreense” [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE]; 233/17 
(583) Indicação para viabilizar a regularização fundiária do Núcleo Habitacional 
Tamarutaca [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANDRÉ 
SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 178/17 (515) Indicação para expansão dos convênios 
dos Programas Restaurante Popular ou Bom Prato, dos Governos Federal e Estadual, no 
2º Subdistrito do Município de Santo André; 179/17 (516) Indicação para pavimentação 
asfáltica de novas ruas no entorno do Condomínio Residencial Cenário Duo Camilópolis, 
Bairro Camilópolis; 180/17 (517) PLCM n. 16/17, que dispõe sobre a instalação de 
creches públicas em prédios de templos religiosos [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO]; 181/17 (518) PLCM n. 17/17, dispõe sobre 
obrigatoriedade da colocação de placas nas entradas dos locais que especifica com os 
seguintes dizeres: A exploração sexual de crianças e adolescentes é crime, punido com 
reclusão de quatro a 10 anos e multa e dá outras providências [ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]. VEREADOR JOBERT 
ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) 218/17 (562) Indicação para capinação, 
limpeza, manutenção e implantação de academia ao ar livre na praça localizada na Av. 
Visconde de Cairú, no terreno próximo à EMEIEF Maria Cecília Dezan Rocha, Bairro 
Utinga; 219/17 (563) Indicação para retirada de um toco de árvore localizado na Rua 
Santo André, 671, Centro; 220/17 (564) Requerimento à Mesa de realização de Sessão 
Solene em homenagem ao “Dia do Profissional de Recursos Humanos”, no dia 30 de 
maio de 2017; 221/17 (565) Requerimento de rondas ostensivas da Guarda Municipal na 
Praça Walter Hélio Barbosa, Jardim das Maravilhas; 222/17 (566) Requerimento ao 
Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar de rondas ostensivas nas ruas próximas 
da Praça Tangará, Vila Palmares [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 160/17 
(492) Indicação para limpeza e remoção de lixo e entulhos do terreno localizado na Av. 
Pedro Américo, 151A, Vila Guarani; 161/17 (493) Indicação para limpeza e capinação da 
Praça Raphael Stamato Sobrinho, Jardim Jamaica; 162/17 (494) Indicação para 
revitalização do CESA Parque Erasmo Assunção, situado na Rua Ipanema, 253, Parque 
Erasmo Assunção; 163/17 (495) Indicação para limpeza e remoção de lixo e entulhos do 
terreno público localizada na Estrada João Ducin, Jardim Oriental; 164/17 (496) Indicação 
para limpeza e capinação da praça do Jardim do  Pilar, localizada na Rua Júlio Dantas. 
VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) 215/17 (557) Indicação 
para remoção da árvore, bem como plantar outra de pequeno porte na Rua Itororó, em 
frente ao n. 138, Vila Pires; 216/17 (558) Indicação para conserto do sarjetão localizado 
entre os números 5.400 até o n. 7.400 da Av. Capitão Mário Toledo de Camargo, bem 
como o recapeamento asfáltico do referido trecho, Vila Rica; 216/17 (559) Indicação para 
que seja realizada operação tapa-buracos no leito carroçável da Av. Capitão Mário Toledo 
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de Camargo, altura do n. 6.803, Vila Rica; 217/17 (560) Indicação para que seja realizada 
capinação, limpeza e manutenção da Praça do Campo do SAJEA, localizada na Rua 
Alabastro, bem como em toda extensão do canteiro existente ao seu lado na Rua 
Apucarana, Jardim do Estádio; 223/17 (567) Requerimento encaminhando abaixo-
assinado dos moradores da Rua Cajurú e adjacências, que pleiteiam solução para o 
problema de enchente que ocorre naquele logradouro, Vila Pires. VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 225/17 (573) Indicação para 
instalação de placas de sinalização indicando estacionamento proibido na Rua Georgia, 
esquina com a Rua Evangelista de Souza, Parque Novo Oratório; 225/17 (574) Indicação 
para poda da árvore existente na Rua Georgia, Parque Novo Oratório; 227/17 (575) 
Indicação para serviços de tapa-buraco na Rua Sete de Setembro, Vila Alzira; 81/17 (576) 
Indicação para serviços de capinação e limpeza na Estrada do Pedroso, Jardim Santo 
André; 232/17 (582) Indicação para remoção da árvore localizada na Av. Engº Olavo 
Alaisio de Lima, Vila Alto Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 165/17 (497) Indicação 
para implantação de lombofaixa na Rua Petrogrado, em frente a E.E. Professora Wanda 
Bento Gonçalves, Jardim Santo Alberto; 166/17 (498) Requerimento de informações 
acerca da minuta do projeto de lei que institui a jornada de 30 horas semanais para 
enfermeiros, técnicos de enfermagem e auxiliares de enfermagem, integrantes da 
Administração Direta e Indireta de Santo André; 167/17 (499) Indicação para que seja 
refeito o grafite em homenagem ao cidadão andreense Danilo Gentili, comediante, 
apresentador, escritor, cartunista, fotógrafo, repórter e publicitário; 168/17 (500) Indicação 
para implantação de piscinão nos limites do Município de Santo André, São Caetano e 
São Paulo, no final da Av. Industrial; 53/17 (502) Indicação para dedetização da Unidade 
de Saúde Campestre, sita na Rua Simão Jorge, 550, Bairro Campestre. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 182/17 (519) Indicação para 
limpeza e capinação do Córrego Hamurabi, localizado no Bairro Lamartine, Jardim Santo 
André; 183/17 (520) Indicação para limpeza e capinação em toda extensão do canteiro 
central localizado na Rua Inconfidência Mineira, Bairro Vila Rica; 184/17 (521) Indicação 
para capinação e limpeza na viela localizada na altura do n. 71 da Rua Arduíno Novela, 
Jardim Irene; 185/17 (522) Indicação para manutenção geral no escadão localizado na 
Rua Duarte Coelho, altura do n. 136, Vila João Ramalho; 186/17 (524) Requerimento de 
aumento do número de viaturas para a Guarda Patrimonial. VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 200/17 (538) Requerimento de informações 
acerca da suspensão do atendimento na Unidade Básica de Saúde localizada na Rua 
Simão Jorge, 550, Bairro Campestre; 202/17 (540) Indicação para restauração da 
pavimentação asfáltica em toda extensão da Rua Juriti, Jardim Santo Antonio; 203/17 
(542) Indicação para implantação de lombofaixa na Rua Alfredo Maluf com a Rua Maomé, 
Vila Alto Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de 
vídeo]. VEREADORES ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) E 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 201/17 (539) Requerimento de 
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informações acerca do leilão de alguns carros oficiais da Prefeitura de Santo André 
[JUSTIFICADO pelo autor Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)]. 
VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) 208/17 (548) 
Indicação para remoção de árvore em frente ao n. 365 da Rua Gamboa, Bairro Paraíso; 
209/17 (549) Indicação para que interceda junto à AES/ELETROPAULO para realização 
de serviço de poda em árvore existente na altura do número 255 da Rua Guiné, Vila 
Lucinda; 210/17 (550) Requerimento de informações relacionadas a ações que a 
Prefeitura pretende realizar para evitar constantes furtos e depredações na Creche 
Monteiro Lobato, localizada à Rua Rio Jaguaribe, s/n, Jardim Riviera; 211/17 (551) 
Requerimento de informações acerca do descarte de pneus usados em terreno público 
localizado na altura do n. 8000 da Av. dos Estados; 212/17 (552) Indicação para 
instalação de obstáculos para impedir o trânsito de veículos e motocicletas na Travessa 
Ello, localizada na Rua Bom Jesus, Jardim Santo André. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA 
MENDES (ZEZÃO) 174/17 (510) Indicação para recapeamento asfáltico da Rua 
Clementino Fraga, Condomínio Maracanã; 175/17 (511) Requerimento ao 41º Batalhão 
da Polícia Militar, de reforço nas rondas na Rua Clementino Fraga e adjacências, 
Condomínio Maracanã; 52/17 (512) Indicação para poda de árvore localizada em frente 
ao n. 3291 da Av. Queirós Filho, Vila Guaraciaba; 176/17 (513) Requerimento de 
informações quanto à verba do Fundo Municipal da Criança e do Adolescente de Santo 
André; 177/17 (514) Requerimento de informações quanto à consulta das vagas de 
emprego oferecida pelo Centro Público de Emprego, Trabalho e Renda de Santo André. 
Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) requer inversão da 
sessão, para que a Tribuna Livre seja realizada antes do Grande Expediente, sendo 
aprovada pelo Plenário sua solicitação. Às 16h09min, passa-se à TRIBUNA LIVRE. Pela 
ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) solicita autorização 
para que uma pessoa representando o JEDA faça uso da palavra, a fim de prestar contas 
a esta Casa, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. SRA. GRAZIELA – Aluna do 
JEDA, em nome do referido projeto faz a prestação de contas e agradece pelas verbas 
que ajudaram na reforma da quadra de esportes. SR. FRANCISCO GUILHERME LEON 
DE OLIVEIRA – Do Comitê Regional Contra o Aumento de Passagens, inscrito para falar 
acerca das tarifas de transporte público no município de Santo André, ressalta que direito 
à cidade é a possibilidade de circular pelos espaços e, hoje, os mais pobres, os idosos e 
jovens são mais punidos com o alto valor da tarifa e são os que mais têm dificuldade de 
circular pela cidade por falta de uma política de mobilidade urbana adequada. Lembra que 
o transporte público é um direito constitucional, tão importante quanto o direito a saúde e 
a educação e deve ser tratado como prioridade. Lamenta artifício usado na sessão 
passada pelo Prefeito numa tentativa de impedir sua fala. Fala que até a gratuidade do 
idoso e do jovem na passagem está ameaçada, salientando que o decreto baixado pelo 
ex-prefeito garante o direito à gratuidade somente ao idoso e não diz nada quanto à 
gratuidade ao estudante, daí a necessidade de todos se organizarem. Sugere que o 
reajuste das tarifas seja submetido à apreciação dos Vereadores. Sugere também a 
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criação do conselho municipal de transportes. Finaliza dizendo que espera uma 
declaração pública dos vereadores de combate à tarifa, o que demonstrará que os 
vereadores não fazem parte da máfia os transportes. VEREADOR PEDRO LUIZ 
MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) – Coloca-se à disposição dos 
munícipes para um debate amplo e exaustivo a respeito dos assuntos que envolvam a 
cidade de Santo André. Lembra que o Prefeito Paulo Serra esteve nesta Casa, na terça-
feira, e, acerca da questão da passagem, aguarda que uma comissão o procure no Paço 
Municipal para dialogar a respeito. Ressalta que todos sabem da condição do transporte e 
também da dívida do Município junto ao empresariado relativa ao Passe Livre. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Parabeniza o 
JEDA pela sua seriedade e por comparecer a esta Casa a fim de prestar contas à 
sociedade, o qual merece apoio de todos. Quanto ao transporte público, entende que a 
manifestação do líder do Governo vai de encontro ao que o Prefeito falou, em 29/11, 
numa entrevista ao Estadão, quando afirmou que a tarifa na cidade era a terceira coisa 
que as pessoas preferiam e que Santo André não teria majoração do valor da passagem 
em 2017 e que os ônibus tinham de ter condição de atender aos usuários. Fala que 
verificou que a frota de ônibus está sucateada, com ônibus com mais de 10 anos de uso, 
como, por exemplo, o que faz a linha até a Represa, que tem cerca de 20 anos, e as 
pessoas têm de esperar por muito tempo nos pontos para tomar a condução, daí não 
haver justificativa para o aumento do valor das tarifas. Entende que o Prefeito deveria ter 
revogado o aumento do preço das passagens de ônibus, assim como foi feito em outras 
cidades. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Considera o 
assunto complexo, pois houve o aumento, que foi revogado por muitas cidades, mas foi 
mantido pela cidade de Santo André, porém, não há contrapartida, pois os ônibus estão 
sucateados. Sugere seja solicitada informação a respeito de quantos idosos se 
acidentaram nos ônibus, pois os motoristas passam com o farol vermelho. Entende que 
os ônibus deveriam dar melhores condições aos passageiros, como ar-condicionado, Wi-
Fi, reciclagem dos motoristas e aumento no número de ônibus. VEREADOR EDILSON 
DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) – Inicia cumprimentando o pessoal do 
projeto Caminhar. Fala que não pretende defender os empresários, mas conhece o 
assunto e sabe que não é de agora, no Governo Paulo Serra, que os ônibus estão 
sucateados e lotados ou que a tarifa está cara. Lembra que a tarifa custava 40 centavos e 
que o aumento é uma coisa natural, porém, R$4,20 é um valor alto. Fala que é preciso 
refletir sobre a situação difícil por que passa o país e que os empresários têm alto custo 
com a manutenção dos ônibus, bem como para pagar salário de diversos empregados, 
como motorista, cobrador, mecânico, pessoal da limpeza, dentre outros, todos 
responsáveis pela prestação do serviço. Compromete-se a agendar reunião com o 
Prefeito e coloca seu gabinete à disposição do Sr. Francisco para marcar a reunião. 
VEREADOR FABIO DOS SANTOS LOPES (DR. FABIO LOPES) – Parabeniza a atitude 
do Projeto JEDA por vir a esta Casa entregar sua prestação de contas, marca de uma 
instituição séria que conta com o trabalho de rotarianos. Manifesta satisfação ao ver esta 
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Casa sendo utilizada pelo povo, pois aqui se constroem políticas públicas para resolver os 
problemas da sociedade. Parabeniza o munícipe Francisco pela coragem de vir a esta 
Casa se manifestar e cobrar solução com relação ao problema de transporte público, 
problema que afeta todo o país e também países de primeiro mundo. Lembra que o 
Prefeito se comprometeu a resolver os problemas que afligem a população de Santo 
André, e, desde 1º de janeiro, prefeito e vereadores assumiram a responsabilidade pela 
cidade. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – 
Ressalta ao pessoal do projeto Caminhando para a Saúde que desde o ano passado 
assumiu o compromisso de batalhar por esse projeto, coordenado pelo Dr. Sebastião, 
cirurgião dentista, que visa a levar as pessoas da melhor idade para caminhadas nas 
praças para que o esporte se traduza em saúde. Cumprimenta também o pessoal do 
Projeto JEDA pela idoneidade e respeito com que administram o projeto. Sobre a questão 
do valor da passagem do transporte público, registra que o Prefeito está aberto ao diálogo 
e quer criar uma comissão com os que representam a população e também com os 
usuários, pois visa à melhoria da qualidade, conforto e eficiência, com o cumprimento do 
horário. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Comenta 
requerimento acerca da segurança patrimonial da cidade, visando a aumentar o número 
de viatura para a guarda patrimonial, a qual conta com apenas um veículo para 93 
guardas fazerem a ronda ostensiva. Sobre o aumento do valor das passagens de ônibus, 
considera que isso deixa qualquer andreense indignado, inclusive pelo problema de 
desemprego que assola o país, deixando as pessoas sem dinheiro para comprar comida. 
Reconhece que durante quatro anos defendeu um governo, do qual fazia parte da 
bancada, e manifesta estranheza diante do fato de o prefeito à época baixar o decreto 
deixando como herança o aumento do valor da passagem. Entende que o Prefeito eleito 
que tomou posse em janeiro poderia ter revogado esse decreto. Finaliza considerando 
que transporte público, para ser público, tem de ser fornecido pela Prefeitura e não por 
empresários. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) – 
Considera delicado o assunto de tarifa de ônibus, pois durante anos a população vê 
aumentar o valor, porém os problemas não diminuem. Lembra que o Prefeito Paulo Serra 
colocou seu gabinete à disposição para buscar soluções visando a melhorar o transporte 
público. Coloca-se à disposição da população também. Concorda com o que o Vereador 
Fumassa falou sobre o custo de manutenção do serviço, porém reconhece que a 
população enfrenta muitos problemas com o serviço que é prestado, pois os motoristas 
dirigem em alta velocidade, ônibus em péssimas condições de uso, além do péssimo 
serviço prestado ao idoso, dentre outros. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. FABIO DOS 
SANTOS LOPES (DR. FABIO LOPES). VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(CICOTE) – Cumprimenta a representante do Projeto JEDA por vir prestar contas a esta 
Casa da verba parlamentar destinada ao projeto. Lembra que a emenda parlamentar foi 
uma conquista na época do Prefeito Aidan, que possibilitou que os vereadores 
encaminhassem verba, visando a contribuir com as entidades, foi mantida pela 
Administração passada e espera que também seja mantida. Sobre o transporte, concorda 



 

Ata da 3ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

42 

com a fala do Vereador Fumassa, o qual encaminhou, através de seu gabinete, uma 
reunião com os representantes, o que considera que será exitoso. Sobre o posto de 
saúde abordado pelo Vereador Toninho de Jesus, considera correta a crítica, pois a 
população procura o vereador, que é o canal de acesso que tem para fazer suas 
reclamações e solicitações. Informa que houve problema por conta da dedetização, em 
virtude de a empresa estar há mais de seis meses sem receber pelo serviço prestado. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). O Presidente 
Almir Roberto Cicote (Cicote) informa que com relação ao transporte escolar, o 
representante do movimento não fez a solicitação na tribuna. Pela ordem, o Vereador 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) compromete-se a confeccionar um 
requerimento, em nome de todos os vereadores, solicitando a audiência com o Prefeito. 
Às 17:00h, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [SDD PPS PDT PMB PMN PTB PRB 
PSB PT PSDB]. VEREADOR FABIO DOS SANTOS LOPES (DR. FABIO LOPES) – 
Parabeniza o Prefeito Paulo Serra e o secretário de Habitação pela assinatura do 
convênio Programa Cidade Legal. Lembra que o Prefeito se comprometeu com o PPS, no 
segundo turno, a regularizar as propriedades em Santo André, dando escritura às 
pessoas que possuem apenas posse ou cadastro municipal, e que em visita à Vila 
Palmares, Sacadura Cabral e Tamarutaca tiveram a oportunidade de reforçar o 
compromisso firmado e endossado pelo Prefeito Paulo Serra. Assim, a partir do dia 02 de 
fevereiro, a cidade passou a ter o instrumento jurídico necessário para regularização das 
propriedades na cidade, o que garante ao cidadão o resgate à dignidade. Fala também 
sobre algumas regiões que necessitam do término da urbanização, como Tamarutaca, 
Mocozão, Platosinho 1 e 2, na Cidade de Deus, na Vila Guiomar, que vive situação difícil 
e precária de habitação, e, na época de chuva, não conseguem ficar em suas casas, pois 
a água adentra as casas. Solicita seja feito combate à dengue na cidade, a fim de evitar a 
proliferação da doença. Comenta também indicação ao Prefeito da escola da 
comunidade, através de um convênio, para que os estudantes tenham a oportunidade de 
fazer estágio nos finais de semana, possibilitando assim a utilização dos espaços 
públicos. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO 
(LUIZ ALBERTO). VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) – Comenta pedido 
de informações sobre o motivo de o Centro Público de Emprego, Trabalho e Renda estar 
fechado, pois as pessoas sofrem com o desemprego, no Brasil são 12 milhões de 
desempregados, e diariamente recebe diversos pedidos de emprego. Sobre a questão do 
transporte, reconhece que o aumento da tarifa não foi proposto pelo atual Prefeito, mas 
espera que ele receba a comissão e reveja esse aumento. VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Reforça a questão do posto de saúde do 
Bairro Campestre que está infectado de pulgas. Entende que por se tratar de unidade de 
saúde a providência tinha de ter sido tomada rapidamente, pois a situação justifica um 
contrato emergencial. Sugere que o Prefeito convoque os comissionados para matar as 
pulgas na unha. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) – Fala que compareceu na UBS e entrou em contato com a secretária de 
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Saúde. Ressalta que as condições do telhado e forro da UBS estão bastante precárias, 
permitindo que animais invadissem o telhado, o que desencadeou uma infestação de 
insetos, inclusive pulgas. Registra que foram feitas várias iniciativas de dedetização sem 
interromper o atendimento aos pacientes, mas não foi possível, em virtude da forte 
concentração de produtos químicos, o que acarretou o fechamento da UBS para 
eliminação do problema, mas, em breve, retornará às suas atividades. Parabeniza a 
Secretaria de Habitação e o Prefeito pela regularização de tantas moradias da cidade, 
desejo esse que atravessa diversas administrações. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS 
SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) – Reconhece que a Saúde na cidade precisa 
melhorar, mas especificamente na questão da UBS o próprio Conselho de Saúde solicitou 
que fossem tomadas medidas rápidas e preventivas. Alerta para que os outros postos de 
saúde também recebam atenção nesse assunto. Registra que esteve no Cesa do Parque 
Erasmo Assunção visando a obter contribuição do Governo Municipal para com a 
Secretaria de Educação, para que o espaço seja revitalizado, pois é um grande complexo 
de educação, lazer e esporte aberto, atraindo usuários de drogas, exploração de 
estacionamento no local, dentre outros, razão pela qual seria importante a presença da 
Guarda Municipal. Aborda também a necessidade de iluminação pública e indaga sobre 
como o fundo de iluminação pública tem sido gerido nos últimos anos. VEREADOR 
JOBERT ALEXANDRINO (PROF. MINHOCA) – Inicia agradecendo, em nome do Ageu, a 
todos que apoiaram o PSDB, possibilitando a eleição dos vereadores do partido. 
Preocupa-se com a situação do Sr. Francisco, que ocupou a tribuna, sobre se ele está 
desempregado, e, devido ao grande número de desempregados, entende que é preciso 
criar soluções para esse problema e sugere a criação do passe livre para o 
desempregado, a fim de que essas pessoas tenham condições de procurar emprego. 
VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) – Registra que 
recebeu a visita de dona Sebastiana Furtuoso, de 69 anos, que veio lhe trazer o currículo 
em busca de emprego. Lamenta que os empresários não deem oportunidade às pessoas 
com mais de 35 anos, ao passo que essa senhora de 69 anos está com disposição para 
trabalhar. Compromete-se a pensar numa maneira de ajudar as pessoas da melhor idade. 
Pela ordem, o Vereador André Scarpino (André Scarpino) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, comenta projeto de sua autoria que vai ao encontro da necessidade emergencial 
da sociedade, que diz respeito às creches da cidade. Cita matéria do Jornal “Diário do 
Grande ABC”, de 30 de janeiro, falando que a fila por vaga em creche cresceu 59%, 
chegando a quase 10 mil crianças que precisam de vagas. Registra que foi conselheiro do 
Conselho Tutelar, assim como sua esposa também é, e tem conhecimento de que não 
existem vagas, as pessoas recorrem à Justiça, porém as creches estão superlotadas. Lê 
justificativa do projeto apresentado que visa a utilizar, por meio de um convênio, os 
espaços kids das igrejas como creche, visando a garantir vaga em creche e 
desenvolvimento na cidade, pois as mães ingressarão no mercado de trabalho. CÂMARA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA 
(TONINHO DE JESUS) 29/17 (601) Comunica sua renúncia à vaga de membro da 
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Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e Assistência Social desta Casa [APROVADO 
PELO PLENÁRIO]. O Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) informa 
que havendo apenas um membro do PMN, que renunciou à vaga, nomeia o Vereador 
Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), como membro. Ficam constituídas as 
Comissões Permanentes da seguinte forma: Comissão de Justiça e Redação – Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) – Presidente, Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) e Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro). Comissão de Finanças e 
Orçamento – Jobert Alexandrino (Professor Minhoca) – Presidente, José Teixeira Mendes 
(Zezão) e Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias). Comissão de Desenvolvimento 
Urbano – Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro) – Presidente, Lucas Zacarias 
de Araujo (Lucas Zacarias) e Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor). Comissão 
de Educação e Cultura – Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) – Presidente, Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e Jobert Alexandrino (Professor Minhoca). 
Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e Assistência Social – Edilson de Oliveira 
Santos (Edilson Fumassa) – Presidente, Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e 
Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). Comissão de Saúde, Saneamento Básico, 
Ecologia e Meio Ambiente – Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti) – Presidente, Edilson 
de Oliveira Santos (Edilson Fumassa) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). 
Comissão Permanente de Segurança Pública – Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – 
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e Rodolfo Silva Donetti 
(Rodolfo Donetti). Às 17h37min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Fabio 
dos Santos Lopes (Dr. Fabio Lopes), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), André Scarpino (André Scarpino), Jobert 
Alexandrino (Prof. Minhoca), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). 
APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente, que dependem de deliberação do 
Plenário, bem como o protocolo 408, do Vereador Fabio dos Santos Lopes (Dr. Fabio 
Lopes), e protocolo 458, do Vereador Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), lidos no 
Pequeno Expediente da 2ª SO, e com exceção dos Protocolos 570, 571 e 572, do 
Vereador Almir Roberto Cicote (Cicote), que foram REJEITADOS, em virtude da ausência 
do autor. O protocolo 589, Voto de Pesar, foi justificado pelo Vereador Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), sendo em seguida APROVADO, tendo sido 
observado um minuto de silêncio, em homenagem póstuma. Nada mais havendo a tratar, 
o Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) declara encerrada a sessão às 
dezessete horas e quarenta e cinco minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Assistente de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata, que lida e achada conforme segue assinada 
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pela presidência e pelas secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária 
subsequente a esta. 
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